



Les Amis De l'œuvre de Blasco Mentor

Le petit journal N° 5 juillet/aout/sept 2022

Edito

Être le président des amis de l'œuvre de Blasco Mentor m'oblige à réfléchir sur l'intérêt de notre projet collectif ; à savoir faire connaître le plus possible son œuvre dont sa maison /atelier : la Casa Nieves. Souvent nos idées se heurtent à l'immobilisme des uns, le scepticisme des autres et j'en passe.

Mais il y a des jours comme ceux que nous vivons actuellement où tout va bien et qui nous apportent une grande satisfaction. Un espoir est né...

En effet en cette année 2022, La Mission Patrimoine confiée à Stéphane Bern, déployée par la Fondation du patrimoine et soutenue par le ministère de la Culture et FDJ, a sélectionné le projet de réhabilitation de la Casa Nieves présenté par la municipalité. Ce projet va pouvoir bénéficier d'un coup de pouce financier pour mener à bien les travaux nécessaires de restauration de la propriété. La mairie parle de 1,6 Millions d'euros de travaux. Je vous encourage tous à regarder notre site où vous trouverez les détails de l'opération.

Merci à toutes celles et ceux qui ont travaillé sur ce dossier pour en arriver là.

Mission Bern 2022

Après une première annonce en mars concernant les 18 "sites emblématiques" du patrimoine français qui bénéficieront d'une importante aide financière pour être restaurés, la **Mission Patrimoine**, présidée par **Stéphane Bern** a dévoilé le lundi 29 août les 100 "sites départementaux" qui auront également droit à une aide financière pour pouvoir être rénovés et sauvés de la destruction.



La Mission Patrimoine 2022 c'est 760 candidatures reçues, 100 sites sélectionnés, 1 par département.

La Casa Nieves a été sélectionnée pour faire partie des 100 sites départementaux soutenus cette année : Cette demeure singulière, un véritable labyrinthe, comprenant également l'atelier du peintre, nécessite aujourd'hui d'importants travaux de restauration. Ils porteront principalement sur :

- la mise hors d'eau en protégeant les toitures et en gérant les eaux pluviales
- le contrôle des fondations du toit terrasse
- la réfection des façades et des aménagements majeurs.

Le mois de novembre 2022 devrait voir le démarrage des travaux

Indépendamment des aides financières attendues de la Mission Bern, une subvention de 63000 euros vient d'être accordée par la région pour la rénovation de la Casa Nieves.

A cette occasion la propriété de Blasco Mentor a fait l'objet d'une importante couverture médiatique :

Le 1^{er} septembre, une équipe de FR3 Toulon est venue filmer les lieux et interviewer les principaux acteurs de cette candidature ; nous y étions.

Pour revoir le reportage de FR3 :
https://youtu.be/CcaGMuYv_1k



BFM Télé a aussi réalisé un reportage sur la Casa Nieves, diffusé le 08/09/22

Pour le revoir :

https://www.bfmtv.com/var/replay-emissions/bonjour-var/mission-du-patrimoine-la-maison-de-blasco-mentor-a-solliès-toucas-va-subir-de-lourds-travaux_VN-202209080131.html

Notre président, Alain de Lespinois a été interviewé par la radio RCF le 30/08/22.

Pour le réécouter :

<https://www.rcf.fr/actualite/3-questions-a-4?episode=280804&fbclid=IwAR2pV6FzOQXTSowfPLwBcl75zakPn0S1IBiuNel8H-cQ5RiobE3eVpmlvbY>

Article de Var Matin du 30 aout 2022

Nos projets avancent !

- La rue Blasco Mentor

Comme nous vous l'annoncions dans notre petit journal N°4 de juin/juillet/aout 2022, notre commune va très prochainement rendre hommage à Blasco Mentor en renommant la rue de la chapelle prolongée qui devient rue « Blasco Mentor ».

Lors du dernier conseil municipal du 29 septembre, un délibéré officialisant ce changement de nom a été voté à l'unanimité. La pose officielle de la plaque de la rue devrait avoir lieu avant la fin de l'année. Nous ne manquerons pas de vous tenir informés de la date.

Notre association (avec le soutien du crédit Agricole Provence Côte d'Azur) éditera un dépliant qui sera distribué à tous les Toucassins et qui s'intitulera : Mentor et Solliès-Toucas.



- La visite virtuelle de la Casa Nieves

Dernièrement nous vous avons informés de notre demande de subvention auprès de la FDVA (Mission Vie Associative et Education Populaire). Celle-ci nous a accordé une subvention de 1052 euros sur les 1724 demandés, afin de boucler le budget du projet de réalisation d'une visite virtuelle de la casa Nieves. (voir nos petits journaux N°2 et N°3) La somme a été créditée sur le compte de notre association courant septembre. Pour rappel, le coût de ce projet est de 3 447 euros, dont les prises en charge sont de 671 Euros par l'association, 1 724 euros par la municipalité et 1052 euros par le FDVA.

La municipalité prévoit le 19 octobre une rencontre avec Univers mentor et les Amis de l'œuvre de Blasco Mentor afin d'obtenir l'accord de toutes les parties avant la mise en œuvre de ce projet.

Film

Cet été notre Président a rencontré **Luc Bénito**.

Adhérent de notre association, Toucassin depuis plusieurs années, mais surtout auteur, réalisateur et Directeur du Festival International des Musiques d'écran, Luc à commencé la réalisation d'un film documentaire sur Blasco Mentor. Nous nous réjouissons de cette association entre Luc Benito et les amis de l'œuvre de Blasco Mentor pour la réalisation de ce beau projet.

Ce film verra son achèvement à la fin de l'année prochaine.



Forum 2022



Cette année encore nous avons été présents au Forum des associations de Solliès-Toucas le 10 septembre. Merci à celles et ceux, adhérents et sympathisants qui sont venus nous soutenir sur notre stand.

Les amis de l'œuvre de Blasco Mentor

Solliès-Toucas

Mairie de Solliès-Toucas, place Clément Ballestra, 83210

Tel. 07 86 65 11 14

Mail : contact@blasco-mentor-solliestoucas.fr

Site internet : <https://blasco-mentor-solliestoucas.fr>